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全国学習状況調査項目の傾向

平成 27年 10月 27日 07号（１）

「京ヶ瀬中学校の生徒になる」
教頭 渡邉 正人

先日の合唱コンクールにご多用の中、多くの保護者の皆様や地域の皆様からご来校いただきました。あ

りがとうございました。クラスの勝敗の行方が気になる中、「勝負の気持ちを心の奥にぐっとしまい込んで」

京ヶ瀬中学校の合唱コンクールを成功させようと各クラスの発表に惜しみない拍手と笑顔を送る生徒たち

の姿に感動を覚えたのは私だけではないと思います。京ヶ瀬中の良き伝統として、こうした「心」を育て

ていきたいものです。

「心の成長」と言えば、入学から半年を経過した 1年生の様子を紹介したいと思います。
私は毎朝、校舎点検も兼ねて校内を巡視します。最近はめっきりと涼しくなり、教室の窓を開けること

も少なくなったのですが、４月当初は１年生の教室を回ると、窓を開ける私に、部活動の朝練習で早くに

登校した生徒たちが「おはようございます」と元気に朝のあいさつをしてくれていました。それが１ヶ月

も経つと私の窓開けの姿に対し「教頭先生、いつもありがとうございます」という声掛けに変わってきま

した。この毎日掛けてもらえる感謝の言葉に１年生の心の成長を感じ、ささやかな朝の喜びとしていたの

ですが、さらに時が過ぎ、夏休み前の頃になると、私が回る時にはすでに教室や廊下の窓が全て開けてあ

り、私の方が１年生に「今日もありがとう」と声を掛けるようになっていきました。もちろん２，３年生

の教室は一番早く登校した人が気を利かせて窓を開けてさわやかな風を校舎に吹き込ませてくれているこ

とは言うまでもありません。上級生の後ろ姿から学び、相手の立場に立って自分たちが出来る最善の行動

を労をいとわず行えるようになった１年生の姿に「京ヶ瀬中学校の生徒になる」ということはこういう事

なのだと改めて感じることができました。

１１月は「いじめ見逃し０重点期」として生徒会を中心にいじめ見逃しゼロスクールサミットの準備が

スタートします。今年もいじめ根絶を願った生徒会の劇を上演し、京ヶ瀬小学校６年生と一緒に意見交換

を行い、学年や学級、さらには学校間の垣根を越えてみんなで温かい人間関係を築いていこうという取組

が行われます。さりげなく窓を開けることのできる生徒たちならば、きっと相手の気持ちを察し、思いや

りに満ちた行動ができると思いますし、こうした生徒たちが生活する学校には温かな空気が流れ、いじめ

など起こるはずがないと考えます。こうした生徒たちの姿に刺激を受けるとともに、生徒たちの努力に甘
えることなく私たち教職員もさらなる生徒たちの心の成長を願い、決意も新たに日々の教育活動に全力で

取り組んでいきたいと考えているところです。

全国学習状況調査の結果分析

前号で今年度の全国学力・学習状況調査（３年生が調査対象 ４月実施）の結果について簡単に触れま

したが、ここでは、同時に行われた生徒質問紙調査についての分析の結果を報告いたします。

質問紙調査では全部で８７問の質問項目がありました。数が多いので下のように分類をしました。

各質問結果の分布が、全国の分布状態と比較して、

① 明らかによい傾向にある 37項目
② 明らかによくない傾向にある ５項目 ④ ①

③ どちらともいえない傾向にある ７項目

④ 全国とほぼ同じ傾向である 38項目
全国の分布状態と比較して、「明らかによい傾向」または

「全国とほぼ同じ傾向」である項目が非常に多く、現３年生 ③ ②

はよい傾向であると思われます。

「明らかによい傾向」と「明らかによくない傾向の項目」の抜粋したデータを次頁で紹介します。

〒959-2123
阿賀野市姥ヶ橋739
℡0250-67-2004
27-07号

平成27年10月27日発行
～ http://kyogase-jhs.agano.ed.jp/ ～

（平成２７年４月の全国学力・学習状況調査における学力検査と同日に実
施。実施対象は３学年生徒です。）
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平成 27年 10月 27日 07号 （２）

全国学習状況調査の抜粋データ（下表の各選択肢の下の数値の単位は％です。右図は左の表をグラフ化したものです。）

忘れてはならないこと

教諭 ○○○ ○

東日本大震災。当時のＴＶから映し出された映像は本当に衝撃的なものでした。津波がどんどん町

を飲み込んでいき、逃げ遅れる人々。言葉が出ませんでした。また、広島県の土砂災害、茨城県の鬼

怒川の決壊など現在本当に多くの自然災害が起きています。未だに復旧されていないところが多かっ

たり、今もなお生活するのに精一杯な人がたくさんいます。私たちは「あたりまえ」の環境に慣れす

ぎて、それが「幸せ」なんだということを忘れがちになります。家があること、ご飯が食べれること、

家族がいること・・・・。無くしてしまった時にはじめてその辛さを実感する。

私は今、妻と２歳の娘と３人家族です。あたりまえのように一緒に過ごせている日々を本当にあり

がたく感じています。普段悩んでいたようなことも、今思えばとてもちっぽけなことにさえ思えます。

家に帰り、妻と娘に会えるのが楽しみです。「一緒にいてくれてありがとう」そんな気持ちを抱きなが

ら今日もまた、生活しています。

質問番号
5

回答

選択肢 1 2 3 4 5 6 7 8 その他 無回答

京ヶ瀬中 29.0 46.8 22.6 1.6
全国 18.5 50.3 27.0 4.2

質問番号

12

回答

選択肢 1 2 3 4 5 6 7 8 その他 無回答

京ヶ瀬中 3.2 8.1 6.5 14.5 9.7 22.6 35.5
全国 9.9 8.3 13.1 16.3 14.2 16.5 21.4 0.3 0.1

質問番号
9

回答

選択肢 1 2 3 4 5 6 7 8 その他 無回答

京ヶ瀬中 37.1 38.7 22.6 1.6
全国 46.0 25.7 17.5 10.6 0.2

質問番号

13

回答

選択肢 1 2 3 4 5 6 7 8 その他 無回答

京ヶ瀬中 3.2 12.9 64.5 14.5 3.2 1.6
全国 10.4 25.3 33.3 17.0 8.6 5.3 0.1

質問番号
22

回答

選択肢 1 2 3 4 5 6 7 8 その他 無回答

京ヶ瀬中 4.8 19.4 53.2 22.6
全国 11.9 23.4 37.3 27.2 0.2

質  問　内　容
家で、学校の授業の予習をしていますか。
1　している　　2　どちらかといえば、している　　　3　あまりしていない

4　全くしていない

質  問　内　容
将来の夢や目標を持っていますか。
1　当てはまる　　2　どちらかといえば、当てはまる　　　3　どちらかといえ

ば、当てはまらない　　　4　当てはまらない

質  問　内　容
学校の授業時間以外に、普段（月～金）、１日当りどのくらいの時間、勉
強をしますか（学習塾で勉強している時間や家庭教師に教わっている時
間も含む）。

1　３時間以上　　2　２時間以上３時間より少ない　　　3　１時間以上２時

間より少ない　　　4　30分以上、１時間より少ない　　　　5　30分より少な

い　　6　全くしない

質  問　内　容
普段（月～金）、１日当りどれくらいの時間、携帯電話やスマートフォンで
通話やメール、インターネットをしますか。（携帯電話やスマートフォンを
使ってゲームをする時間は除く）
1　４時間以上　　2　３時間以上４時間より少ない　　　3　２時間以上３時

間より少ない　　　4　１時間以上、２時間より少ない　　　5　30分以上、1
時間より少ない　　　6　30分より少ない　　　7　携帯電話やスマートフォン

をもっていない

質  問　内　容
難しいことでも、失敗を恐れないで挑戦していますか。
1　当てはまる　　2　どちらかといえば、当てはまる　　　3　どちらかといえ

ば、当てはまらない　　　4　当てはまらない
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「初体験のフリーマーケット」 「二度目のフリーマーケット」

２年２組 ○○ ○○ ３年１組 ○○ ○○

初めてのフリーマーケット参加で最初はすご 僕は去年もこの場にいたので、覚悟はできて

く不安でした。でも、いざ始めてみると大勢の いるつもりでしたが、やはり大変な作業でした。

お客さんであふれて大変で、不安という感情よ 最初は会計が間に合うように、最後はすべて売

りも、急いで品物を渡さないといけないあせり り切るためにとても必死でした。苦労の末、結

が出てきました。それでも少しずつ慣れてきて、 果、去年以上の収益金を得ることができました。

冷静さを取り戻すことがで このお金は、ネパール地震

き、次々と品物が売れていっ の被災者に送られます。この

てうれしかったです。少しの フリーマーケットが無事終え

時間ではあったけれど、いろ られたのは、商品を提供し、

いろなお店を見て回れたので 手伝ってくれた皆さんのおか

楽しむことができました。こ げです。本当にありがとうご

の日のことを、来年に生かし ざいました。

ていきたいです。

「コスモス祭りに参加して」 「社会福祉大会の成果」

３年１組 ○○ ○ ３年２組 ○○ ○○

私は初めてフリーマーケットの販売側として 社会福祉大会は京ヶ瀬中学校にとって、生徒

コスモス祭りに参加しました。当日までの瓢箪 会活動を地域の皆さんに知ってもらう大きなチ

や盆栽、苔玉づくりは大変でした。フリーマー ャンスでした。私たちはコスモスロードやフリ

ケットが始まるとたくさんのお客さんが商品を ーマーケット、その他今までにやってきた活動

買ってくださったので、参加してよかったなと を紹介しました。

思いました。また、販売するときには、それぞ この会に参加して、改めて中学生が積極的に

れの役割分担が大切で、１人でも欠けると大変 活動すれば、地域の雰囲気が変わるのだと感じ

だということを学びました。商品を提供、買っ ました。今後は、コスモスロードの活動を中心

てくれた皆さん、本当にありがとうございまし に阿賀野市の中学校４校で連携して活動してい

た。 き、さらに地域貢献ができるようにがんばりま

す。

「絆を知った下越駅伝」 「科学研究発表会に参加して」

２年２組 ○○ ○○ ２年１組 ○○ ○○

下越駅伝は私たちにとって、通過点となる大 今回の科学研究で、バナナの日焼けについて

会のはずでした。でも、結果は完敗。それと同 調べました。反省として、もう少し回数をやり、

時に駅伝メンバーは解散となりました。後悔し 根拠を増やせたらなと思いました。水原中の三

ていることが無いといえば嘘になりますが、仲 年生の発表は、すごく堂々としていてすごいな

間と練習した日々は本当に充実したものでし と思います。考察がたくさん書かれていて、参

た。県大会にいけていれば、まだ一緒に練習し 考になりました。今回貴重な体験をさせていた

ていた仲間達。少数になってしまった長距離に だいたので、来年の参考にしたいと思いました。

淋しさは少なからず感じますが、沈んでばかり たくさんの学びがあったので、これからの生活

もいられません。 に生かしていきたいと思います。

進みます。大切な仲間達に来年、よい報告が

できるように。
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生徒指導主事 齋藤 佑

重点期が変わりました。１０月２７日からは「い １０月の生徒の様子について

じめ見逃し０重点期」です。 ○うれしかったこと

・ 衣替え完全移行

いじめ見逃し０重点期の生活目標 １０月５日より衣替え完全移行となりました。

「絆 深めて あったか京中」 全校生徒が中学生らしい服装で生活を送っていま

・ ３期テストを意識し、集中して学習に取 す。

組もう ・ 地域に貢献する京中生

・ ２学期を反省し、充実した冬休みになる コスモス祭りや福祉事業所のイベントに生徒会、

よう生活設計を立てよう 吹奏楽部をはじめ多くの生徒が参加しました。

「いじめは絶対に許さない・見逃さない意識」 ・ 全校ドッジボール大会

を合唱コンクールでは、各学級ともに団結しす 今年度より毎週金曜日は体育館利用が学年フリ

ばらしい歌声を届けてくれました。各学級でリ ーとなりました。生活委員会が主催したクラス対

ーダーを中心に一つにまとまろうと一生懸命で 抗ドッジボール大会は大いに盛り上がりました。

した。 △残念だったこと

合唱コンクールを通じ、所属感や団結力の向 ▲ サイレントロードの状況

上につながりました。１１月３０日、いじめ見 教務室、校長室前は会議中であったり、来客中

逃し０全校集会が京ヶ瀬中学校で開催されます。 であったりします。最近、わかってはいるものの

「いじめは絶対に許さない・見逃さない」意識 騒がしく通行していることがあります。

を定着させるととともに、普段の学校生活の振 ▲ 口笛や大きな声

り返りをしてほしいと全校朝会で話しました。 廊下で口笛を吹いていたり、非常に大きな声で

「ウザイ・キモイ・死ね」などの心ない言葉が 叫んでいるということがあります。「何かあったの

聞かれる学校ではなくなってきました。京ヶ瀬 か」と心配してしまうこともあります。

中学校の目指す生徒像である温かい人間関係を ▲ ふざけ半分な気持ちから相手に不快な思いをさ

構築できる生徒が育つよう全職員一丸となって せてしまったということがありました。

継続して取り組んで行きます。 （指導済み）

また、各学年朝会時に携帯・ネットモラル講 ▲ lineを介したトラブル・学校での陰口に発展した

習会を実施します。昨今無線環境の整備、イン ということがありました。 （指導済み）

ターネット利用可能電子機器の増加によって中

学生も簡単にインターネットや通話もできる無 友だち同士の付き合い方について、親しい友人間

料アプリを利用しています。ネットトラブルや であっても、適切な距離の取り方、行動の仕方につ

lineやSNSに関連したトラブルに巻き込まれない いて全校で考える時間を設けました。

ための正しい知識を身に付けてほしいと思いま 京ヶ瀬中学校は現在、落ち着いた雰囲気で活動が

す。 できていると思います。みなさんが地域の方からお

褒めの言葉をたくさんいただくのも今まで地道にコ

事前にお子様と下校時間の確認をお願いします ツコツと学校をよくしていこうと卒業した先輩方や

今週から部活動の終了時間が変わります。学 保護者・地域の方々が協力して作り上げてくださっ

校では、待ち時間なく下校できるよう事前に退 たからです。伝統を引き継ぐこととさらなる素晴ら

校時間を家庭に伝えるよう指導をしています。 しい学校を作り上げていくために、まずは「当たり

通常は以下のとおりの下校時間となっており 前のことは当たり前に」を再確認して生活していき

ますのでご理解・ご協力をお願いします。 ましょう。

下校時間
50分授業日 ５時間 15:10 ６時間 16:10

45分授業日 ５時間 14:45 ６時間 15:40

１１月３０日（月） 午後からは

部活動終了 卒業式まで完全下校１７：４５ 「いじめ見逃しゼロ全校集会です」
中学生と小学６年生がいじめについてディス

※ 特別時間割の際は週予定等で確認してくだ カッションします。 （京中体育館）

さい。
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